

Nous entrons en ce dimanche dans le temps de l'Avent. C'est un temps spécial qui commence quatre dimanches avant Noël. Comme l'année civile commence en janvier et l'année scolaire en septembre, l'année de l'Église commence avec le premier dimanche de l'Avent.

C'est un temps, pour en Eglise, nous préparer à Noël. Pas seulement en décorant la maison ou en attendant les cadeaux, mais surtout en préparant notre cœur pour accueillir Jésus, notre Seigneur. Nous l'attendons qui vient habiter au milieu nous. C'est un temps de veille et de joie.

Vivre l'Avent, c'est être attentif, comme un veilleur qui guette la lumière du matin. C'est choisir de prier, de partager, de faire le bien autour de nous, pour laisser plus de place à Jésus Christ dans notre vie.

Et nous nous rappelons aussi qu'il nous a promis de revenir un jour dans la gloire. Alors nous l'attendons avec confiance et espérance.

Au nom du Père...

Jésus parle du temps de Noé comme d'une période ordinaire et tranquille. Mais survient le déluge qui bouleverse alors la vie de tout le monde.

Et moi, ai-je déjà traversé un genre de « déluge », un grand bouleversement dans ma vie ? Je prends le temps de m'en souvenir : comment l'ai-je vécu ? Puis, je confie cela au Seigneur, en lui demandant de m'accorder confiance et sérénité dans les moments de tempête.

Jésus prononce une parole mystérieuse : il évoque deux hommes, puis deux femmes, tous occupés à leur travail. Au moment du retour du Christ, on emportera l'un, et on laissera l'autre. Que veut-il nous dire par là ? Veut-il nous effrayer, ou veut-il stimuler notre vigilance spirituelle ?

Devant le Seigneur qui nous aime, demandons humblement la grâce de la conversion — par exemple, son aide pour changer une de mes habitudes qui blesse les autres. Enfin, dans le silence, je me laisse regarder par Dieu qui désire le salut de tous.

C'est vraiment étonnant ... Jésus nous parle de sa venue comme de l'irruption d'un voleur dans la nuit. Pourtant, il n'a rien d'un voleur ! Cette image veut simplement nous aider à nous tenir en éveil. Jésus veut dire que son retour peut arriver à tout moment.

Au plus profond de mon cœur, je me demande : est-ce que je désire vraiment la venue du Christ dans ma vie et dans le monde ? Si je ressens en moi des résistances ou des doutes, je peux en parler au Seigneur comme à un ami, afin qu'il m'éclaire et fasse grandir en moi le désir de sa présence.

« En Avent les familles », une retraite en ligne proposée par Familles et Compagnie, et Prie en Chemin.